

FERME DES CABOT'INS
Impasse du Rosy 5
CH-1686 La Neirigue
Switzerland
www.cabotins.ch
www.athemae.ch
animations@admin.athemae.ch



PV Assemblée Générale Ordinaire du 23.06.2015

Lieu:	Impasse du Rosy 5, 1686 La Neirigue
Membres actifs présents :	Pierre Apruzzese (PA) (par conf call haut-parleur) Olivier Broussoux (OB) Yves Delacrétaz (YD)
Membres actifs représentés / représentant :	Marina Beaud / Yves Delacrétaz Marie Broye / Yves Delacrétaz
Auditeurs libres (sans droit de vote)	Bénédicte Apruzzese (BA) présente en sa qualité de coordinatrice en vue de transmettre des informations utiles relatives à l'ordre du jour

Ordre du jour

- Ouverture de l'AG
- Nomination d'un(e) secrétaire pour la prise du PV de l'AG
- Relevé des présences et constitution du quorum décisionnel
- Lecture de l'ordre du jour et adoption relative
- Approbation du procès-verbal de la dernière assemblée générale
- Présentation du rapport d'activité 2014
- Rapport de trésorerie et de l'organe de contrôle des comptes
- Décharge du comité et de l'organe de contrôle des comptes pour l'exercice 2014
- Election de l'organe de contrôle des comptes pour l'exercice 2015
- Point sur la réimplantation de l'association dans tous ses aspects et difficultés rencontrées
- (commune, canton, gardiennage etc.)
- Présentation du comité sur les choix de développement et stratégies visées pour 2015
- Echange de points de vue/décisions concernant le développement de l'association
- Information des décisions du comité sur le cadre d'engagement des bénévoles et le
- fonctionnement des statuts de membre
- Présentation des nouveaux membres de l'équipe gardiennage
- Postes à pourvoir/repourvoir au sein du Comité
- Nomination des membres du Comité
- Clarification des fonctions des membres du Comité
- Accès et procédures d'accès aux comptes
- Actualisation des statuts des membres
- Propositions individuelles
- Ajournements éventuels

- Remerciements et clôture de séance

Ouverture de l'AG

L'AG Ordinaire 2015 commence à 19h20,

Nomination d'un(e) secrétaire pour la prise du PV de l'AG

Yves Delacrétaiz est nommé secrétaire pour cette Assemblée.

Relevé des présences et constitution du quorum décisionnel

2 personnes présentes physiquement, 1 personne par téléphone, 2 personnes ayant donné procuration.

Le quorum décisionnel est constitué de 5 voix, l'assemblée peut avoir lieu.

Lecture de l'ordre du jour et adoption relative

Olivier Broussoux lit l'ordre du jour, qui est accepté à l'unanimité. Il y a 7 propositions individuelles.

Approbation du procès-verbal de la dernière assemblée générale

Le procès-verbal de l'assemblée générale 2014 est accepté à l'unanimité.

Présentation du rapport d'activité 2014

Les personnes présentes ayant toutes pris connaissance du rapport, et aucune remarque n'ayant été reçue, le rapport d'activité 2014 est accepté à l'unanimité.

Rapport de trésorerie et de l'organe de contrôle des comptes

Pierre Apruzzese donne lecture et commente le rapport de trésorerie.

Un résumé des comptes d'exploitation est disponible à la page 10 du rapport d'activité.

Pierre Apruzzese présente le rapport des vérificateurs aux comptes.

Décharge du comité et de l'organe de contrôle des comptes pour l'exercice 2014

L'Assemblée Générale décharge à l'unanimité les vérificateurs des comptes ainsi que le trésorier pour l'exercice 2014 ; Et en profite pour remercier Josiane Collet et Jean-Pierre Bausset nos contrôleurs annuels, ainsi que Pierre Apruzzese notre trésorier.

Election de l'organe de contrôle des comptes pour l'exercice 2015

L'Assemblée Générale élit 'Luc Michaud' et 'Christian Etchart' (tous deux membres sympathisants) en qualité de contrôleur des comptes pour l'exercice 2015.

Point sur la réimplantation de l'association dans tous ses aspects et les difficultés rencontrées (commune, canton, gardiennage etc.)

BA explique:

Suite au déménagement sur la nouvelle ferme, tous les animaux ont retrouvé une

place et se sont bien acclimatés. Sur le premier semestre 2014, une équipe de gardiennage stable et fiable nous a permis d'avoir un fonctionnement interne efficient et d'organiser le déménagement des animaux et de leurs habitats. Ceci a permis de mettre en évidence l'importance d'une équipe avec un roulement fonctionnel dans ce secteur de l'association. Au deuxième semestre, c'est le renfort de notre premier civiliste qui a été salubre. Sans ces aides précieuses, la réimplantation des animaux en Glâne n'aurait pas pu être aussi fluide.

Durant le premier semestre 2014, nous avons effectué des démarches pour nous présenter auprès de la commune de Vuisternens-Devant-Romont, dans le cadre de la demande d'autorisation d'installer les clapiers à l'extérieur (en vue de permettre à nos petits médiateurs de vivre au plus proche de leurs besoins naturels), et des horse-shelters pour héberger les équidés en stabulation libre sur l'extérieur. Ces demandes étant formulées à titre privé par les propriétaires de la ferme dans le cadre d'une détention dite « de loisirs ». Malgré une première approche qui paraissait simple puisque la commune avait demandé de juste envoyer un bref courriel descriptif du projet d'installation des habitats pour animaux et que nous aurions réponse sous une semaine, cette démarche a finalement « trainé en longueur » ; La commune ne donnant pas réponse malgré les diverses sollicitations et ayant finalement fait le choix - sans avertir - de transférer la demande au Préfet de La Glâne. Nous avons donc de facto été annoncés auprès de la préfecture, et courant mai 2014, Monsieur le Préfet a convoqué une vision locale incluant les propriétaires de la ferme, l'architecte des travaux, la commune de Vuisternens, le Service des eaux, le Service de l'agriculture et le Service des constructions. Il s'avère que l'administration a mélangé ce qui doit rester dissocié, à savoir ce qui est de l'ordre du privé et concerne les propriétaires de la ferme, de ce qui concerne l'association AtheMae-Cabot'ins. Lors de cette vision locale, le représentant de la commune a explicitement nommé « la commune n'est pas très motivée à voir arriver votre association ». Il a précisé que la commune ayant eu par le passé une expérience négative avec une autre association (qui ne nous concerne pas), elle en garde de mauvais souvenirs et n'est pas enclin à faire d'efforts pour nous simplifier les démarches par rapport au cadre législatif de l'aménagement du territoire ; Car il ressort qu'étant en zone agricole, les activités de loisirs payantes n'y sont pas autorisées d'office. Suite à cette vision locale, YD et BA se sont rendus avec un avocat en séance du conseil communal courant juin 2014 en vue de mieux présenter le projet associatif, ses enjeux, ses impératifs et ses impacts sur le village de La Neirigue, ainsi que pour bien expliquer la dissociation entre ce qui est de l'ordre du privé et ce qui est de l'ordre de l'association. Malheureusement, nous ne semblons pas avoir été mieux entendus ce jour-là par les autorités. A ce jour, nous n'avons pas eu de nouveaux contacts et ne sommes toujours pas autorisés à déployer nos installations pour animaux sur l'extérieur. Nous déplorons cet accueil non-avenant de la part de nos autorités communales, d'autant plus que les retours sur notre arrivée en Glâne sont positifs concernant les villageois, l'office du tourisme de Romon-région, la déléguée à la jeunesse du canton etc. Espérons qu'à l'avenir les contacts s'assouplissent et que nous réussirons, par notre honnêteté et transparence, à gagner la confiance de nos autorités.

Pour cet été 2015, nous avons une collaboration prévue avec l'association du passeport-vacances de La Glâne, et nous accueillerons donc un groupe à la ferme pour des activités. Cela constituera alors un premier essai.

Suite à ces diverses démarches, nous avons, courant été 2014, déposé une demande de patente K auprès de la préfecture, en vue de pouvoir organiser des camps à la ferme sur l'été 2015. Cette demande était appuyée par un courrier du Centre Protestant de Vacances, notre partenaire pour ce projet de camps fermiers. Cette demande nous a malheureusement été refusée.

Depuis 2014, notre association est membre du réseau Bénévolat-Fribourg et nous avons des annonces de recrutement de bénévoles en ligne sur leur site web.

Depuis ce mois de juin 2015, nous sommes officiellement membres du réseau Frisbee, le pendant fribourgeois du GLAJ-Vaud (Groupe de Liaison des Activités de Jeunesse) dont nous sommes déjà membres depuis 2010.

Courant 2014, des contacts ont été établis avec l'office du tourisme de Romont-région, des contacts qui sont entretenus sur cette année 2015.

Sur cette première année sur cette nouvelle ferme, les propriétaires n'ont facturé à l'association aucun frais de location ni charges d'utilisation et a donc hébergé l'association à titre gracieux.

Nous ne sommes pas encore officiellement annoncés auprès du vétérinaire cantonal fribourgeois, nos activités itinérantes étant actuellement majoritairement établies encore sur le canton de Vaud (où nous sommes déjà annoncés depuis 2009). En revanche, nous sommes en contact avec le cabinet vétérinaire Brigitte et Dominique Butty de Villariaz. Le Dr. Butty est quant à lui également membre de l'office vétérinaire cantonal en qualité de responsable du cantonnement des animaux. Lorsque cela est nécessaire, nous faisons également appel au médecin-vétérinaire Dr. Bosson de Romont. Suite à notre déménagement, nous avons maintenant un nouveau maréchal et une ostéopathe animalière qui interviennent chaque fois que cela est nécessaire.

Notre association est depuis peu répertoriée auprès de l'association des parents de La Glâne et dans leur répertoire d'adresses utiles en ligne sur le site www.petit-glanois.ch

Dernièrement, nous avons également envoyé un courriel de présentation au site web « par ici les enfants », qui est sponsorisé par le canton de Fribourg. Nous sommes en attente d'une réponse en vue d'intégrer leur répertoire d'adresses ressources au bénéfice des enfants et familles.

Présentation du comité sur les choix de développement et stratégies visées pour 2015

Pour 2015, il a été décidé de nous présenter et de véhiculer les prestations de médiation animale de l'association auprès des EMS situés dans un rayon d'~30km autour de notre siège sociale → Sur ce premier semestre 2015, nous avons déjà contacté les EMS qui se trouvent dans un rayon d'~15km, et 2 d'entre eux nous ont pour l'instant répondu.

Il a également été décidé de procéder à la même démarche pour nous présenter auprès des institutions spécialisées accueillant des enfants et adultes en situation de handicap.

Les entités stratégiques sont également contactées au fur et à mesure de la réimplantation du projet associatif, et nous essayons de participer à certaines manifestations dans l'optique « d'occuper progressivement le terrain » et ainsi de nous faire mieux connaître en terre fribourgeoise.

Concernant les activités, notre approche globale pour cette année 2015 est de privilégier nos Ateliers AMIS (Activités de Médiation Itinérantes et Solidaires) (enfants, adultes, aînés) pour nous permettre d'avancer progressivement en parallèle dans la mise en place d'activités à la ferme et l'obtention d'éventuelles autorisations relatives. Les prestations d'ateliers à la ferme, d'anniversaire et de courses d'écoles sont donc temporairement suspendues, mais les passeports vacances viendront en août pour une première expérience. En ce sens des activités associatives sur la ferme du Rosy, des travaux sur le rural (électricité-sanitaire-écurie-habitats des animaux...) ont été effectués par l'association courant 2014, ainsi que pour pouvoir assurer les besoins en gardiennage animalier.

Un autre projet en lien avec le domaine des activités est de continuer à avancer dans l'élaboration d'un programme de médiation animale adapté aux résidents de La Maison de Trey (Fondation de Vernand), de jeunes adultes vivant des troubles du spectre autistique (TSA) et/ou des troubles envahissants du développement (TED).

Echange de points de vue/décisions concernant le

développement de l'association

Début 2015, nous avons été contacté par la prison de La Croisée (Plaine de l'Orbe) et un projet pilote a pu avoir lieu de mai à juin derniers. L'expérience s'étant révélée positive, la direction de la prison sollicite l'élaboration d'un projet thérapeutique au bénéfice des détenus ; Une démarche que le comité décide donc d'inclure dans le développement de l'association pour cette année 2015 et les suivantes.

→ A ce sujet spécifique, PA propose de soumettre un nouveau dossier pour une demande d'aide financière auprès de la Fondation Raiffeisen

Concernant les activités à la ferme, il est demandé à BA d'organiser progressivement des 'petites' activités à la ferme dans l'idée d'observer le retour des clients, ainsi que l'éventuel retour du canton et de la commune, idem pour l'installation de quelques habitats pour animaux puisqu'il n'est pas concevable pour nous de ne pas loger notre cheptel (toutes espèces confondues) au plus proche de leurs besoins naturels.

En vue de pouvoir accueillir des groupes à la ferme avec de l'hébergement, des travaux doivent encore être effectués (réfection du plancher du rural et installation d'un escalier d'accès du rural aux combles aménagées) pour un budget d'~35'000.-. Si les fonds sont trouvés et que les aménagements peuvent être réalisés dans le courant de l'année, un premier camp pour enfants pourrait s'organiser à Pâques ou à l'été 2016.

Information des décisions du comité sur le cadre d'engagement des bénévoles et le fonctionnement des statuts de membre

OB fait remarquer que suite à la dernière modification de nos statuts, il n'existe plus que 2 statuts de membres, et que nous n'avons plus de statut de membre de type famille ou groupe. Il ressort également des derniers échanges avec les membres que le dernier document émis à ce sujet n'est pas totalement clair pour les membres sur la différence entre 'actif' / 'sympathisants'

→ YD : va essayer de faire un tableau pour synthétiser les éléments relatifs à notre cadre d'engagement des membres et bénévoles

→ PA : suggère d'inclure la différence entre les 2 statuts dans les convocations d'AG 2016.

→ BA : suggère de faire éventuellement des convocations séparées pour les membres actifs et sympathisants

→ OB : va inclure une demande de mise à jour des adresses dans la convocation aux AG

→ PA : devra transmettre à OB les infos connues sur les coordonnées des membres

→ PA : envoie les demandes de cotisations chaque année en novembre aux membres sympathisants

→ chaque membre du comité doit envoyer toute nouvelles infos de changement d'adresse ou de nouveaux membres actifs/passifs à OB pour mise à jour du fichier

→ YD : regardera pour inclure 2 boutons sur les sites web (+ éventuellement FaceBook) lors de nos mises à jour. L'idée est de faciliter l'accès à l'adhésion membre sympathisant et/ou d'inciter les gens à faire un don:

→ un bouton « donate »

→ un bouton « join us »

Présentation des nouveaux membres de l'équipe gardiennage

BA :

Suite à notre déménagement, notre équipe bénévole du Champ De Vaud de Penthéraz n'a malheureusement pas pu nous suivre en raison de la distance. Seule Fanny a continué à « bénévoler » en réduisant la fréquence de son engagement.

- Fanny vient 2x/mois depuis septembre 2014, elle fait partie de l'équipe bénévole

depuis l'automne 2013. Elle arrête fin juin 2015, mais garde son statut de membre active sur 2015. Elle reste disponible au coup par coup, pour le gardiennage mais aussi pour les animations vu son métier d'enseignante.

- Marie vient bénévolement 1x/mois depuis début 2015, après avoir effectué un court remplacement au gardiennage à la fin 2014

- Marina vient bénévolement 2x/mois depuis début mars, mais doit arrêter fin août. Elle restera disponible coup par coup et garde son statut de membre active sur 2015

- Léonor intervient bénévolement depuis l'automne 2014 à raison de 2x/mois. Actuellement en arrêt maladie, elle donnera des nouvelles courant août concernant la suite. Il est évoqué la possibilité qu'elle intervienne aussi de manière régulière en activité de médiation animale loisirs en EMS, par exemple dans le Chablais. Elle a déjà eu l'occasion de fonctionner au secteur animation de par son métier d'éducatrice.

- Ludovica vient 2x/mois en train depuis Lausanne. Elle est membre de l'équipe bénévole depuis l'automne 2014. Elle intervient au gardiennage mais aussi en animation en sa qualité de pédagogue curative en formation.

- Catherine a rejoint notre équipe en mars de cette année. Elle est employée par l'association à 50% en qualité de gardienne d'animaux attitrée.

- Julie : a dernièrement fait un essai au gardiennage qui s'est bien passé. Elle revient encore 2x cet été et si tout fonctionne pour les 2 parties elle s'engagera bénévolement 1 à 2x par mois.

Le planning de l'équipe de gardiennage est fixé jusque fin août mais rien n'est encore établi pour la fin de l'année. Nous manquons donc de bénévoles au gardiennage pour la période à partir du mois de septembre.

Postes à pourvoir/repourvoir au sein du Comité

Les fonctions ci-dessous sont à pourvoir au sein du Comité. Les personnes intéressées peuvent s'annoncer auprès de PA tresorier@admin.athemae.ch

- une personne pour la représentation de l'association (recruter les membres, se faire connaître, vie associative interne comme les rencontres de membres et organisation d'événements)

- une personne pour recherche de fonds

- une personne pour marketing (démarchage de clientèle)

BA mettra à jour nos annonces en ligne sur le site du réseau Bénévolat-Fribourg.

Nous cherchons également une personne pour prendre le rôle de Président(e) de l'association.

Nomination des membres du Comité

Le délai des 3 ans des membres du comité actuel n'étant pas échu (dernière élection datant de l'AG 2014), et aucune nouvelle postulation n'ayant été reçue, les membres actuels (PA, OB, YD) gardent leur fonction respective actuelle.

Clarification des fonctions des membres du Comité

Pierre Apruzzese : trésorier, comptabilité, RH

Olivier Broussoux : administrateur, gestion répertoire des membres, logistique communications. Infrastructures matérielles

Yves Delacrétaz : secrétaire, infrastructure IT, webmaster

Accès et procédures d'accès aux comptes

Un nouveau compte bancaire a été ouvert auprès de la Raiffeisen, ainsi qu'une petite ligne de crédit. A terme, le compte CCP auprès de Postfinance sera clôturé. Voici ci-dessous la répartition des divers accès aux comptes.

Pierre Apruzzese : accès complet (bancomat+e-finance)

Yves Delacrétaz : accès restreint (bancomat uniquement)

Olivier Broussoux : pas d'accès

Actualisation des statuts des membres

OB : a mis le répertoire des membres à jour à la fin juin. Il tiendra le fichier à jour au fur et à mesure des informations reçus.

YD : met le fichier en ligne sur le serveur sécurisé

Les propositions individuelles

Les 7 points ci-dessous ont été portés à l'ordre du jour par BA.

- Au sujet de notre document en cours d'élaboration concernant nos conditions de vente, quel est le premier retour des membres du comité ?
- Certains passages du texte sont ambigus, comme par exemple le cadre qui régit le remboursement des arrhes. Le texte est à reformuler et les 2 paragraphes relatifs aux conditions de remboursement doivent être réunis.
- Où en est la finalisation du raccordement des Eaux Usées de l'assoce concernant le gardiennage animalier sur le rural de la ferme ? BA précise que ces travaux doivent impérativement être terminés pour fin juillet.
- YD explique qu'il faut faire vider la fosse septique du rural pour que l'entreprise sanitaire puisse y descendre et faire le dernier raccordement de tuyauterie nécessaire. Un premier devis de l'entreprise Charrière faisant état d'une somme de 6000.- pour faire évacuer « les boues épaisses » de la fosse. YD fera les téléphones nécessaires dans la semaine en vue de pouvoir finaliser et enfin clôturer cet aspect des aménagements nécessaires à l'association sur la nouvelle ferme. OB propose de regarder si il n'arriverait pas à faire le raccord lui-même pour réduire le coût global de cette opération.
- Concernant les recherches de fonds ; notre demande auprès de la Fondation Raiffeisen a été refusée. Nous sommes en attente d'une réponse de la Fondation BNPPARIBAS concernant notre demande d'aide financière. Un dossier de demande de soutien auprès de la Loterie Romande sera déposé fin juillet avec pour projet le financement de la réfection du plancher du rural et l'installation de l'escalier d'accès aux combles aménagées pour les activités de l'association. La réponse de la loterie arrivera fin septembre. PA informe que nous avons touché de l'argent de la Société Privée de Gérance de Genève, et que nous attendons des nouvelles du Rotary-Club Gros-De-Vaud courant juillet au sujet d'une aide pour le financement d'activités de médiation animale au bénéfice des EMS du Château (Echallens et Goumoens-La-Ville). Nous avons également reçu une réponse négative du Rotary-Club Yverdon à notre demande d'aide conjointe avec l'EMS Paix Du Soir du Mont-Sur-Lausanne concernant le projet de médiation animale - jardinage prévu chez eux.
- Nous n'avons pas de camps de vacances prévus pour cet automne 2015. Voilà 2 ans que les inscriptions se font plus difficilement sur les divers camps organisés par nos partenaires « CPV » et « MJSR ». La demande des familles est en pleine évolution et une nouvelle manière de penser les camps de vacances doit se mettre en place progressivement. Cela engendre pour nous une baisse d'activités relatives, le temps d'une réorganisation interne de nos divers partenaires relatifs.
- Début juin, un bilan a été effectué avec la responsable de l'animation de l'EMS de Bex concernant les activités de médiation animale hebdomadaires organisées chez eux. L'EMS rencontre des difficultés de budget en raison de lits non-occupés ; ceci entraînant de facto des réductions budgétaires et probablement la fermeture d'une partie d'un étage. Il nous est demandé d'assurer une meilleure régularité pour augmenter la qualité du suivi des participants sur l'activité de médiation animale. Si cela ne nous est pas possible, il nous est précisé que nos prestations de médiation animale seront revues à la baisse sur cet EMS.
- Début 2015, un bilan a également été effectué avec l'EMS BeauSite de Clarens. L'EMS est confronté à des difficultés budgétaires et notamment le besoin

d'économiser de l'argent en vue de ses travaux d'aménagement (création d'un nouveau bâtiment). Pour cette raison, il a été demandé à l'équipe d'animation de réduire leurs activités au bénéfice des résidents. C'est donc l'activité de médiation animale qui a été stoppée pour cette année 2015. Notre manque de régularité dans l'activité a été la motivation à stopper notre prestation plutôt qu'une autre. Nos diverses annulations mettent en évidence la difficulté de trouver un bon équilibre et de cohabiter les intérêts institutionnels et ceux liés aux besoins des animaux, nos annulations étant généralement liées à des aspects sanitaires (40aine vétérinaire, soucis météo incompatibles avec la sortie des animaux en itinérance etc.)

- Ces deux informations relatives à une baisse de budget et donc d'activités sur ces deux EMS mettent en évidence une difficulté que nous avons déjà évoquée à diverses reprises concernant l'évolution des EMS et de la population cible ; un facteur qui entraîne un réaménagement de la manière de prendre en charge nos aînés dans leur quotidien et les nouveaux modèles relatifs qui doivent être créés.
- Pour cet été 2015, nous venons de mettre en ligne (page Facebook) une offre de « location de poneys » ouverte aux privés pour des balades allant de 30mn à la journée. Cette offre a également été transmise auprès de l'office du tourisme de Romont-région.

Ajournements éventuels

Aucun ajournement relatif à l'AG 2014.

Pas d'ajournement concernant l'ordre du jour à prévoir pour l'AG 2016.

Remerciements et clôture de séance

Tous les points étant épuisés, la séance est clôturée à 21h05.

Le comité remercie les membres présents, les donateurs et toutes les personnes engagées d'une manière ou d'une autre au bénéfice d'AtheMae-Cabot'ins.